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Homem atirou 03 vezes e assassinou a 
companheira, no Bairro Triângulo

 Evaristo Luís Tostes Ro-
que, 32 anos, chegou em casa 
sob efeito drogas e iniciou a 
discussão com Assunção Apa-
recida dos Santos Pretinha, 36 
anos. No meio da briga, ele sa-
cou a arma e atirou 03 vezes, 
assassinando Pretinha, sua 
companheira.
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Festa das Nações 
da Apae Ponte Nova 

comemora 50 anos da 
instituição
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Polícias Civil e Militar 
de Rio Casca prendem 

contrabandista: 500 mil 
cigarros do Paraguai
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Peixes: Surubim-do-Doce 
são capturados em Ponte 

Nova para estudos e 
preservação
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 O Prefeito Wagner Mol Guimarães recebeu o tro-
féu de 2º lugar no “XII Prêmio Sebrae Prefeitura Empre-
endedora”, na categoria “Empreendedorismo Rural”. O 
prêmio teve 250 municípios e mais de 300 projetos. Ape-
nas 24 municípios conseguiram troféus.

Sebrae concede “Prêmio Prefeitura 
Empreendedora”, na área de 

Empreendedorismo Rural
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Câmara de Ponte Nova 
tem nova configuração no 

troca-troca de partidos
 Após o encerramento da Janela Partidária, em 
05 de abril, período autorizado pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), que começou em 07 de março, para 
troca de partido, a Câmara de Ponte Nova passa a ter 
nova configuração partidária, com 05 (cinco) dos 13 
vereadores trocando de legenda.

ESPORTE
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Paulistas dominam a Taça Sudeste de 
Handebol Cadete realizada em Ponte Nova
 As equipes do Esporte Clube Pinheiros 
(masculino/invicto) e o Clube Mogiano, de Mogi 
Mirim (feminino), conquistaram ouro na Taça Su-
deste de Handebol Cadete. O atleta Miguel Augus-
to, de Ponte Nova, foi considerado o melhor pivô e 
recebeu a medalha do secretário Marcos Dias.

Wagner Mol Guimarães recebeu o troféu em 17/04, em Belo Horizonte

PONTE NOVA

FEMINICÍDIO EM PONTE NOVA
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 P r e d o -
minantemente o 
mundo está dividi-
do geopoliticamen-
te entre esquerda 
versos direita e 
democracia versos 
socialismo. Nesses 
regimes a intensi-
dade de cada um 
difere de acordo 
com os interesses políticos e 
econômicos da globalização. As 
alianças, com parceiros afins, 
são indispensáveis porque nin-
guém sobrevive isoladamente 
nesse contexto. Assim dá para 
começar a entender os riscos do 
conflito no Oriente Médio. A cri-
ticidade aumentou após os ata-
ques do Irã contra o território de 
Israel. Árabes e judeus já vive-
ram em harmonia no território 
que hoje corresponde a Israel. 
Quase um século atrás, porém, 
a paz deu lugar a uma onda de 
violência sem fim.
 Na região, Israel é o 
único país alinhado ao eixo de-
mocrático. Essa condição lhe 
concede apoio permanente das 
nações alinhadas na OTAN – Or-
ganização do Tratado do Atlân-
tico Norte. A defesa de seu terri-
tório tem apoio bélico dos EUA, 
França e Reino Unido, principal-
mente. Até 1979 o Irã foi aliado 
desse eixo, mesmo adotando o 
regime monárquico do XÁ REZA 
PAHLAVI. Naquele ano teve iní-
cio a Revolução Islâmica dando 
origem à teocracia islâmica li-
derada pelo Aiatolá Khomeini, 
pondo fim a ocidentalização 
do país e a crescente desordem 
política, aumento da pobreza e 
corrupção. Grande produtor de 
petróleo, o Irã foi invadido pelo 
Iraque de "Saddam Hussein" 
gerando longo conflito (1980 a 
1988). Além das disputas fron-
teiriças e de questões políticas, 
havia a questão religiosa. Um 
milhão de pessoas foram da-
das como mortas no conflito. 
Nessa guerra o Irã recebeu 
ajuda (armamento) dos Esta-

dos Unidos, de olho no 
petróleo iraniano.
 As potências mundiais 
desenvolvem ações di-
plomáticas para evitar 
conflito mais amplo na 
região. Na última 4ª 
feira o ministro de Rela-
ções Exteriores do Rei-
no Unido, David Came-
ron, visitou Israel. Após 

a visita, o ministro disse que Is-
rael decidiu claramente retaliar 
contra o Irã devido aos ataques 
com mísseis e drones ocorridos 
no último sábado (13). O aviso 
parece contundente. O Irã alega 
que foi resposta ao ataque aéreo 
israelense (1º abril) à embaixa-
da iraniana em Damasco/Síria, 
resultando na morte de 2 gene-
rais de alta patente e 4 oficiais. 
Israel alega que os militares 
desenvolviam ações terroristas 
para atingi-la.
 Sabidamente o Irã 
atua, mesmo estando fora do 
conflito Israel e Hamas, este se-
diado na Faixa de Gaza. Existe 
um grupo terrorista denomina-
do “Eixo da Resistência”, que 
além do Hamas agrega o Hez-
bollah (Síria) Houthis (Iêmen) 
e grupos armados xiitas no 
Iraque e Síria. Recebem apoio 
financeiro e armamentos. O Irã 
é alinhado a China, Coreia do 
Norte e Rússia. Fornece drones e 
mísseis para a Rússia utilizar no 
conflito com a Ucrânia. Conside-
ro exagerada a previsão de que o 
aumento do conflito no Oriente 
Médio pode desencadear a 3ª 
guerra mundial. Os protagonis-
tas conhecem bem os efeitos de 
um conflito desse porte. Arma-
mento nuclear existe em diver-
sos países e a sobrevivência da 
humanidade, incluindo aque-
les que as tem, dependem do 
não uso. Na briga, ninguém vai 
apanhar com o “paiol cheio de 
pólvora”. A preocupação do mo-
mento é com a economia e vidas 
humanas. Exatamente nessa or-
dem, infelizmente.

Conflito no Oriente Médio preocupa o mundo

A Separação “Brasileira” dos Poderes!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Aprendemos na discipli-
na Filosofia do Direito, a respeito 
da Separação dos Poderes, entre 
Legislativo, Executivo e Judiciário, 
teoria originária do Século XVIII 
pelo filósofo francês Montesquieu. 
Tal teoria foi criada para impedir 
a concentração de poderes e im-
possibilitar que o governo de uma 
só pessoa se transforme em uma 
tirania. Ou seja, a ideia é que cada 
um dos poderes atue de forma in-
dependente e cada um fiscalizando 
o outro para evitar que excedam os 
seus limites.
 O Brasil adotou tal te-
oria em sua Constituição Federal 
de 1988, conforme artigo 2º: “São 
Poderes da União, independentes 
e harmônicos entre si, o Legislati-
vo, o Executivo e o Judiciário.” É 
inclusive cláusula pétrea da nossa 
Constituição e não pode ser abo-
lida, tamanha a sua importância. 
Assim, percebemos que a Consti-
tuição segue a Teoria Francesa da 
Separação dos Poderes. Pelo me-
nos no papel.
 Numa guerra de narra-
tivas sem precedentes por aqueles 
que em 2022 prometeram pacificar 
o País, mas que querem é impor 
uma única narrativa, estamos ven-
do a impotência e apatia do Poder 
Legislativo nacional. Um Congres-

so fraco, sem iniciativa de fiscalizar 
o Poder Judiciário Supremo e suas 
decisões, refém de um outro Poder, 
o Judiciário, no caso, o Supremo 
Tribunal Federal, que nas mãos de 
um certo Ministro vem praticando 
ilegalidades e inconstitucionalida-
des diversas, desde 2020. Come-
çou lá atrás, quando tal ministro 
determinou ao ex-PR que não no-
measse o Delegado-geral da Polícia 
Federal. O atual PR pode fazer, mas 
o anterior não ... E a cada narrati-
va, a aposta dobra e a corda estica 
mais, mais e mais.
 A última agora foi, mais 
uma vez, em um Inquérito das 
Fake News, ou do Fim do Mundo 
segundo o ministro Marco Aurélio 
Mello, incluir o bilionário sul-a-
fricano e norte-americano Elon 
Musk, dono da rede X e um dos 
homens mais ricos do mundo por 
ter revelado, sim, ordens ilegais do 
tal Ministro de interferência e inge-
rência indevida no antigo Twitter. 
Em um Inquérito que nunca acaba, 
não termina, contrariando todas as 
normas de processo penal e de pra-
zos processuais.
 Em represália, o Gover-
no passa pano dizendo que vai 
romper contratos com a Starlink, 

empresa do bilionário, que forne-
ce internet via satélite na região 
Amazônica, onde é possível hoje 
verificar, em tempo real, a situa-
ção da floresta, como queimadas, 
e atender a população em pontos 
extremamente isolados. De novo 
ouviram o que não queriam: se isso 
acontecer, a Starlink vai fornecer 
internet de graça para creches, es-
colas e postos de saúde. Enquanto 
isso, os três poderes, a nível fede-
ral, ficam cada vez mais sem credi-
bilidade não só do povo brasileiro, 
mas agora do mundo.
 É narrativa em cima 
de narrativa, uma imprensa tra-
dicional militante e que abafa o 
caso de violência doméstica en-
volvendo o filho do PR e um go-
verno que não traz nenhum avan-
ço pro Brasil. Não tem proposta, 
a economia não gira, empresas 
estão fechando todos os dias ... 
Ah, mas o atual PR não fala pa-
lavrão! Certamente é o pretexto. 
“Parabéns aos isentões”. Está na 
hora do povo ir às ruas e pedir o 
impeachment do “Governo Dil-
ma 3.0” e de outros. A separação 
dos poderes não está plena como 
em tempos recentes. Abraço!

Meio Ambiente vai continuar devastado: sem soluções para 
inundações e construções que encaixotam o Rio Piranga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Em outubro de 2021 es-
crevi, neste mesmo espaço, sobre a 
nova lei aprovado pelo Congresso Na-
cional que devolvia aos municípios 
o direito de de legislar sobre meio 
ambiente no perímetro urbano, previ-
são inserida na Constituição Federal, 
artigo 30, mas ceifada pelo Código 
Florestal aprovado em maio de 2012.
 Na página 7 desta edição 
a reportagem aborda a preservação 
do Surubim-do-Doce peixe endêmico 
do Rio Piranga, mas ameaçado cri-
ticamente de extinção por causa da 
pesca predatória. Sobre isto: em 2013, 
o Procurador-Geral da República, 
Roberto Gurgel, aquele que colocou 
muita gente na cadeia por causa do 
Mensalão, emitiu parecer consideran-
do constitucional as leis municipais 
3.224 e 3.3.225 (ambas de 2008), que 
vedam construções de hidrelétricas 
no território do Rio Piranga.
 Embora ambientalista, e 
radical em muitos pontos, fui o res-
ponsável por construir o art. 8º da Lei
Municipal 3.242/2008, alterada pela 
Lei Municipal 3.445/2010, que con-
cedia ao Codema o poder para decidir 
as distâncias para construções em 
áreas de preservação permanente, de 
acordo com o grau de antropização. 
Em áreas preservadas, a distância 
mínima era de 15 metros. A distância 
mínima, nas áreas antropicamente 
consolidadas, no perímetro urbano, 
era de 05 metros.
 O Codema (Conselho 
Municipal de Conservação e Defesa 
do Meio Ambiente) criado em 09 de 
setembro de 1981, que era presidido 
por mim eleito em 03 (três) eleições 

consecutivas. Agora é imposição legal 
que seja o secretário municipal de 
Meio Ambiente, uma aberração apro-
vada pelo Legislativo ponte-novense, 
deixando o órgão como mero homo-
logador de atos do Poder Executivo, 
sem que haja contraditórios.
 Com o advento da nova Lei 
Federal, coube aos vereadores de Pon-
te Nova votar a legislação apropriada, 
quando se determinou distância de 15 
metros para construções nas margens 
do Rio Piranga; para os outros cursos 
d’água, que medem de 0 (zero) a 10 
metros de largura, caso dos ribeirões 
Vau Açu e dos Oratórios; córregos Pa-
raíso, Passa-Cinco e Esperança, entre 
outros menos conhecidos, a distância 
será de 05 (cinco) metros.
 A nova legislação apro-
vada na Câmara deixa a descoberto 
a preservação do Rio Piranga e os 
outros cursos d’água, pois concede ao 

Poder Executivo o direito de decidir 
em quais áreas de preservação os em-
preendedores (a boiada passou) po-
dem construir. Isto deveria ser anexo 
da lei, após consultoria especializada. 
Mas, as áreas foram definidas por 
profissionais não qualificados para 
tal empreitada.
 Poucas pessoas em Ponte 
Nova têm consciência ecológica su-
ficiente para entender que a cidade 
precisa de um choque de ordena-
mento e seguir determinações apro-
vadas pelo Codema, que listou áreas 
proibidas (que foram retiradas da lei 
por sugestão da secretária municipal 
de Planejamento e Desenvolvimento 
Econômico) de se construir. Sem uma 
lei específica, a clandestinidade vai 
continuar. Assim continuaremos com 
02 (duas) Ponte Nova: uma real e le-
gal e outra clandestina.
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 A Justiça Federal 
de Minas Gerais condenou 
o casal da região conheci-
do como Família Rigueira, 
por manter uma emprega-
da doméstica, Madalena 
Gordiano, em condições 
análogas à escravidão, por 
39 anos. A sentença impõe 
penas que ultrapassam 
14 anos de prisão, além 
de multas e indenizações 
de quase R$1,3 milhão à 
vítima. Os réus têm a pos-
sibilidade de recorrer da 
decisão em liberdade. A 
matéria foi divulgada pelo 
site UOL na terça-feira, 16 
de abril.
 Madalena Giorda-
no foi submetida à escra-
vidão contemporânea em 
1981, aos 08 (oito) anos de
idade, na casa dos pais de 
Dalton César Milagres Ri-
gueira, conforme relato do 
Ministério Público Federal. 
Posteriormente, em 2005, 
foi levada por ele para tra-
balhar em sua própria re-

sidência, sendo libertada 
apenas em novembro de 
2020, em Patos de Minas 
(MG), após intervenção do
grupo especial de fiscali-
zação móvel, do Ministério 
Público do Trabalho.
 A investigação 
apontou que Madalena 
viveu em condições de-
gradantes durante os 39 
anos em que foi submetida 
à escravidão. Ela realizava 
tarefas domésticas sem re-
ceber salário, descanso ou 
férias, habitando um pe-
queno quarto sem janelas, 
em condições insalubres. 
Além disso, Madalena foi 
forçada a casar-se jovem 
com um parente idoso e 
doente da família Rigueira,
visando herdar suas pen-
sões como militar. A famí-
lia controlava suas contas 
bancárias e utilizava seus 
rendimentos para gastos 
pessoais, como a educação 
das filhas.

Justiça Federal condena casal que 
explorava mulher de São Miguel do 
Anta: trabalho análogo à escravidão

Ponte Nova conquista troféu no "XII 
Prêmio Sebrae Prefeitura Empreendedora"

líticas Penais (Senappen), 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública.
 O objetivo do Selo 
Resgata, que foi entregue 
em Brasília na terça-feira, 
16 de abril, pela Secretaria 
Nacional de Políticas Penais, 
órgão do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública, é 

programas federais.
 “No âmbito do 
PAA, conseguimos levar 
produtos da agricultura 
familiar aos programas e 
projetos sociais, benefician-
do famílias em situação 
de vulnerabilidade social. 
Além disso, estas ações 
propiciaram um aumento 
significativo dos produtos 
da agricultura familiar na 
merenda escolar”, comenta 
nota da assessoria de comu-
nicação do Poder Executivo 
de Ponte Nova.

 A empresa Plastno-
va Indústria e Comércio de 
Artefatos Plásticos instalada 
no CDI, de Ponte Nova, que 
produz artefatos de plás-
tico como capas de chuva, 
capas para máquinas com 
zíper e capa para colchão 
foi contemplada com o Selo 
Resgata, que é Selo Nacional 
de Responsabilidade Social 
pelo Trabalho no Sistema 
Prisional. A Prefeitura tam-
bém recebeu o Selo Resgata, 
pois proporciona a fabrica-
ção de blocos e meios-fios 

 Na manhã de quar-
ta-feira, 17 de abril, na sede 
do Sebrae Minas, em Belo 
Horizonte, foi realizada a en-
trega do “XII Prêmio Sebrae 
Prefeitura Empreendedo-
ra”. Mais de 300 projetos, 
de cerca de 250 municípios 
do estado, foram inscritos, 
em 10 categorias, entre elas 
Sustentabilidade e Meio Am-
biente; Empreendedorismo 
Rural; Cidade Empreendedo-
ra e Governança Territorial. 
Na fase final, disputaram 
30 iniciativas, de 24 municí-
pios, incluindo Ponte Nova.

incentivar, estimular e reco-
nhecer as organizações que 
empregam presidiários em 
regime semiaberto. Ao todo, 
foram 407 empresas em 
todo o país que se inscreve-
ram e atenderam os critérios 
dispostos na Portaria 247 da 
Senappen. Deste total, 57% 
estão em Minas.

 O Prefeito Wagner 
Mol Guimarães disse na 
ocasião, ao receber o “Prê-
mio Sebrae Prefeitura Em-
preendedora”: “Este prê-
mio representa um passo 
significativo rumo ao de-
senvolvimento sustentável 
e à promoção do empreen-
dedorismo rural de Ponte 
Nova. Com a união de es-
forços entre a Prefeitura, 
instituições e comunidade, 
vamos construir um futuro 
mais próspero e resiliente 
em nossa terra”.

dentro da Penitenciária de 
Ponte Nova I, localizada no 
Passa-Cinco.
 Minas Gerais é o 
estado brasileiro com o 
maior número de empre-
sas premiadas no 5º Ciclo 
de Concessão do Selo Na-
cional de Responsabilida-
de Social pelo Trabalho 
no Sistema Penal - o Selo 
Resgata. Ao todo, 233 insti-
tuições do estado de Minas 
Gerais receberão o selo, 
que é uma realização da 
Secretaria Nacional de Po-

 A cidade adminis-
trada pelo Prefeito Wagner 
Mol Guimarães, que foi re-
ceber o troféu de 2º lugar, 
ficando atrás, apenas de 
Paracatu, terra de Joaquim 
Barbosa, que foi presiden-
te do STF (2012-2014), es-
tava inscrita na categoria 
“Empreendedorismo ru-
ral”. Em colaboração com 
a secretaria municipal de 
Desenvolvimento Rural 
(Sedru), Emater-MG e Se-
brae-MG, Núcleo de Apoio 
Contábil e Fiscal (NAF) da 
Receita Federal e Faculda-
de Dinâmica diversas ações 
foram empreendidas.
 Os agricultores 
familiares de Ponte Nova 
foram cadastrados para ve-
rificação da situação fiscal 
até a inserção nos dados 
digitais, abertura de contas 
gov e bancárias, além de 
orientações contábeis para 
participação nos programas 
PNAE (Programa Nacional 
de Alimentação Escolar) e 
PAA (Programa de Aquisição 
de Alimentos). Isso incluiu a 
emissão de notas fiscais por 
CPF do produtor, permitindo 
que empreendessem com se-
gurança e participassem de 

Fábrica de blocos e meios-fios na Penitenciária de Ponte Nova, com apoio da Prefeitura de
Ponte Nova, funciona desde 2019.

Madalena Gordiano terá que ser indenizada pela Família Rigueira: R$1,3 milhão

Prefeito Wagner Mol Guimarães com o troféu que ele recebeu dos diretores do Sebrae-MG

Ponte Nova conquista prêmio por empregar mão 
de obra presidiária: Plastnova e Penitenciária

EMPREENDEDORISMO RURAL

SELO RESGATA



@leidianicaetano - Eu cuido da sua 
beleza!

@dulce_scastro - Eu amo Oratórios !

@jorgedergam - Defendendo os rios e 
seus peixes!

@diogomm2 - Agradecendo ao amigo 
Zé Roberto Júnior pela gentileza!

Sexta-feira, 19 de abril de 2024

Pedro Capelete e netos

 O gente boa Fabiano Bitarães completou na se-
mana passada, 50 anos. Ganhou uma festa com direito 
ao Recanto do Chalé, em Brumadinho, com a presença 
da querida irmã Mariza Carvalho e outras tias e sobri-
nhas. Aqui ele aparece com Mariza e seu marido, Antô-
nio Moysés. Corrigindo o engano da semana passada. 
Parabéns, Fabiano Bitarães!

 Na década de 1.980 ele era goleiro dos bons, 
juvenil da Sociedade Esportiva 1º de Maio. Fez história 
e foi ao time titular. Trabalhou no setor de Posturas de 
Ponte Nova quando o engenheiro florestal João Paulo de 
Britto era o secretário da área e promovia ações ambien-
tais (1.987-1988). Na foto, resgatada pela filha Paolla, 
Helcinho Cheiroso aparece com seu genro Ramon “Cer-
tificar”, no dia do casamento: exatamente há 20 anos 
(20/04/2004). A história está aí!

Fabiano Bitarães 50

Helcinho Cheiroso

 Morador do Bairro Co-
pacabana e o “Faz-Tudo” para 
os amigos e companheiros, 
Pedro Capelete tirou férias. 
Ele visitou, com seus netos, o 
Jardim Zoológico de Volta Re-
donda, cidade do interior do 
Rio de Janeiro. Abraços aos 
netos e o agradecimento es-
pecial ao Pedro Capelete, que 
tem dado uma mão extraordi-
nária na APA (Área de Proteção 
Ambiental) de Copacabana, in-
clusive fez os berçários para o 
plantio de 200 mudas de árvo-
res nativas, no início de abril.
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 Na sexta-feira pas-
sada, 12 de abril, integrantes 
da Defensoria Pública de Pon-
te Nova, do Procon e da secre-
taria municipal de Assistência 
Social e Habitação (Semash)  
estiveram presentes na praça 
que fica nas proximidades da 
Rua Orion, no Bairro Cidade 
Nova. O “Projeto Defensoria 
em seu Bairro”, que atende 
em uma van adaptada, foi 
realizado entre 08 horas e 11 
horas, quando receberam mo-
radores para esclarecimentos 
jurídicos gratuitos.
 O projeto visa pro-
mover a prática de atividades 

extrajudiciais, priorizando o 
uso de métodos alternativos 
de solução de conflitos, bus-
cando aproximar a Defenso-
ria Pública de seus assistidos, 
os mais vulneráveis e sem 
condições financeiras para 
pagar advogado particular.
 O objetivo da De-
fensoria Pública é realizar 
o atendimento presencial 
em diferentes bairros do 
município de Ponte Nova, 
simplificando o acesso da 
população aos serviços ofe-
recidos pela instituição, 
possibilitando a educação 
em direitos.

Defensoras públicas atuam 
no Bairro Cidade Nova

Câmara de Ponte Nova tem nova configuração 
política depois da Janela Partidária

Prazo para regularização do título de eleitor termina em 08 de maio

Lançada pelo Legislativo ponte-novense a 
3ª etapa da "Gincana Sua Casa, nossa Câmara"

Luciene Lucena (Semash) Dra.Cristiane Dias, do Procon e as defensoras públicas Dra.Fernanda Sa-
raiva e Dra. Raquel Tenório

Mariana Moreira dos Santos, coordenadora-geral da EL faz a abertura da solenidade

 Todas as 38 escolas 
de Ponte Nova aptas a parti-
ciparem do concurso foram 
convidadas para o evento, 
mas apenas representantes 
de 04 (quatro) escolas esti-
veram presentes ao lança-
mento oficial da 3ª edição 
da “Gincana sua Casa, nos-
sa Câmara”, em 11 de abril: 
Escola Nossa Senhora Auxi-
liadora e escolas municipais 
Luiz Martins Soares Sobri-
nho (Triângulo Novo), Santo 
Antônio e Padre Rafael Fara-
ci (Distrito Vau Açu).
 Falando na abertura 
da solenidade, a coordenado-
ra-geral da EL, Mariana Mo-
reira dos Santos, disse: “Nes-
ses anos, a Gincana (sua 
casa, nossa Câmara) tem se 
mostrado como uma ferra-
menta de educação para a 
cidadania e de fortalecimen-
to da democracia em nossa 

 Após o encerra-
mento da Janela Partidária, 
em 05 de abril, período au-
torizado pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), que 
começou em 07 de março, 
para troca de partido, a Câ-
mara de Ponte Nova passa 
a ter nova configuração 
partidária, com 05 (cinco) 
dos 13 vereadores trocando 
de legenda.
 Com as alterações, 
o Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB), o Parti-
do Trabalhista Brasileiro 
(PTB), o Partido da So-
cial-Democracia Brasileira 
(PSDB) e o Republicanos 
deixaram de ter represen-
tação no Legislativo pon-
te-novense. No lugar deles  

 Não é obrigatório 
ter a biometria cadastra-
da para votar nas eleições 
2024. É preciso apenas le-
var um documento oficial 
com foto ao local de vota-
ção. Apesar de não haver 
restrição direta, é possível 
que o eleitor seja impedi-
do de votar se deixou de 
atender à convocação para 
revisão do eleitorado com 
o objetivo de coletar a bio-
metria. Neste caso, ele po-
derá estar com o título de 
eleitor cancelado.

cidade. Além de incentivar a 
participação dos cidadãos 
na vida política municipal, 
queremos construir um am-
biente legislativo cada vez 
mais inclusivo, eficiente e 
representativo”.
 A atividade, co-
ordenada pela Escola do 
Legislativo (EL) da Câmara 
envolve, desde 2022, esco-

entraram o PDT (Partido 
Democrático Trabalhista) 
ao PP (Partido Progressis-
ta) União Brasil e ao PRD 
(Partido da Renovação 
Democrática) que, até en-
tão, não contavam com ne-
nhum vereador.
 O Partido Socia-

 Apesar de não ser 
obrigatória, a biometria 
dá mais segurança ao elei-
tor e também ajuda a agili-
zar o processo de votação, 
evitando a formação de 
filas nas seções eleitorais. 
Por isso, o cadastramento 
é recomendado pela Justi-
ça Eleitoral. 
 Apesar de não ser 
obrigatória, a biometria dá 
mais segurança ao eleitor 
e também ajuda a agilizar 
o processo de votação, evi-
tando a formação de filas 

las, profissionais e alunos 
das redes pública e priva-
da de ensino da educação 
básica (educação infantil, 
ensino fundamental I, en-
sino fundamental II e ensi-
no médio).
 O presidente da Câ-
mara de Ponte Nova, verea-
dor Dr. Wellerson Mayrink 
(PRD) manifestou entusias-

lista Brasileiro (PSB), que 
era a sigla com maior re-
presentatividade, perdeu 
01 (um) membro (Dr. Wel-
lerson Mayrink foi para o 
PRD). Agora tem 02 (dois) 
representantes, Zé Osório e 
Aninha de Fizica: a mesma 
quantidade do PV (Partido 

nas seções eleitorais. Por 
isso, o cadastramento é 
recomendado pela Justiça 

mo ao lançar a 3ª edição da 
Gincana. “Este evento, que 
se tornou uma tradição em 
nossa Cidade, é o reflexo do 
compromisso da Câmara 
Municipal com a educação 
para a cidadania e o en-
gajamento dos estudantes 
na vida política e social do 
nosso Município”, disse Dr. 
Wellerson Mayrink (PRD).

Verde), com Wagner Gomi-
des e Suellenn Fisioterapeu-
ta e PRD, que tem também 
Sérgio Ferrugem, que saiu 
do Republicanos. O número 
de siglas com representantes 
caiu de 11 para 10.
 O vice-presidente, 
Zé Roberto Júnior continua 
no Rede Sustentabilidade; 
Guto Malta permanece no 
PT. O secretário da mesa, 
Antônio Carlos Pracatá, 
saiu do MDB e filiou-se ao 
PDT. Emerson Carvalho, 
deixou o PTB e foi para o PP. 
A vereadora Fiota saiu do 
PSDB e foi para o União Bra-
sil.  André Pessata, do Pode-
mos, e Juquinha Santiago, 
do Avante, permaneceram 
nos mesmos partidos.

Eleitoral. O prazo para re-
gularização do documento 
termina em 08 de maio.

A3TV.BR

DEFENSORIA EM SEU BAIRRO

BIOMETRIA NÃO É OBRIGATÓRIA
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Diversas ações foram realizadas em suas 
dependências durante a Semana da Saúde

HAG

Aferição de pressão foi realizada em 02 dias: 08/04 e 10/04

Alunos da República Canaan recebem homenagem da reitora Cláudia Marliére e do prefeito de 
Ouro Preto, Ângelo Oswaldo

Educador Físico/Cross Fit L2, Luciano Baca aplicou questionário de Avaliação de Nível de Ansie-
dade, após palestra sobre qualidade de vida

 O nutricionista Da-
niel Marques encerrou na 
sexta-feira passada, 12 de 
abril, as atividades progra-
madas para a “Semana da 
Saúde”, realizada pelo Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), que começou dia 08 
de abril, com aula de Zum-
ba, com Jhonathan Gomes, 
instrutor de Zumba Fitness, 
além de aferição de pressão e 
medição de glicemia.
 As atividades conti-
nuaram na terça-feira, 09/04, 
com momento de massagem 
para alívio de dores e tensões 
musculares, com Paula Rober-
ta, Educadora Física, e aplica-
ção do Questionário de Ava-
liação do Nível de Ansiedade 
com o setor de Psicologia. No 
dia 10/04, houve aferição de 
pressão e medição de glice-
mia. Na sequência foi proferi-
da palestra sobre importância 
da atividade física na quali-
dade de vida, com Luciano 

 A Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP) 
cedeu terreno ao município 
para a construção de uma Uni-
dade Básica de Saúde (UBS), 
no Bairro Antônio Dias. A ceri-
mônia de cessão foi realizada 
na última segunda-feira, 15 
de abril, na sede da Prefeitura 
Municipal. A iniciativa, segun-
do a reitora Cláudia Marliére, 
amplia a colaboração entre a 
comunidade Ufopiana e a Ci-
dade Monumento Mundial.
 A reitora Cláudia 
Marliére destacou a relevância 
dessa parceria para a melho-
ria da saúde tanto da comu-
nidade universitária quanto 
da população de Ouro Preto. 
A UBS, que funcionará em ca-
ráter multidisciplinar, contará 
com profissionais de diversas 
áreas da saúde, incluindo me-
dicina, nutrição e farmácia, 
provenientes da UFOP.

Baca, educador físico/CrossFit 
L2 Trainer, com aplicação do 
Questionário de Avaliação do 
Nível de Ansiedade.
 “O setor de Recur-
sos Humanos agradece a 
todos os colaboradores que 
participaram das ativida-

A liberação do terreno, utiliza-
do pela República Canaan, foi 
crucial para viabilizar o pro-
jeto, conforme explicado pela 
reitora. Segundo ela, "isso fa-
cilitou a cessão por parte da 
UFOP, pois a região onde será 
construída a UBS tinha pou-

des e também aos nossos 
parceiros, que tornaram 
possível a realização da Se-
mana da Saúde no HAG”, diz 
nota da assessoria de comu-
nicação, que ainda informou: 
“Na quinta-feira, 11/04, afe-
rição de pressão e medição 
de glicemia e aplicação do 
Questionário de Avaliação 
do Nível de Ansiedade”.
 Mais HAG - Em reu-
nião realizada na noite de 
10/04, o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho apresentou 
projeto de expansão da ins-
tituição. Estavam presentes 
no encontro médicos, colabo-
radores e membros do Con-
selho Curador da Fundação 
Filantrópica e Beneficente de 
Saúde Arnaldo Gavazza Filho. 
O projeto prevê a construção 
de mais 12 pavimentos.

cos espaços disponíveis. Esse 
acordo com os estudantes foi 
fundamental". Sobre o con-
trato, Marliére disse que sua 
validade é de 30 anos. “Com 
a condição de que não haja 
desvio de finalidade”, asseve-
rou a reitora Cláudia Marliére.

República Canaan facilita cessão de terreno da 
UFOP para construção de Unidade Básica de Saúde

Unidades de Ensino, Pesquisa, 
Extensão e Inovação da UFV:

 referência em gestão

 No último sábado, 
dia 13 de abril, as deputa-
das federais mineiras Célia 
Xakriabá (PSOL) e Dandara 
Tonantzin (PT) estiveram 
em Viçosa para uma visita 
especial à comunidade e 
para participar de um even-
to de arrecadação de fundos 
em apoio à construção da co-
zinha da Escola Nacional de 
Educação Popular (ENEP).

 Além do ensino e 
pesquisa, a UFV também tem 
sido referência no que diz res-
peito à administração. Mais 
um exemplo disso está nas 
Unidades de Ensino, Pesquisa, 
Extensão e Inovação (Uepes), 
que vêm despertando o inte-
resse de instituições do país e 
motivando visitas à UFV.
 A última aconteceu 
na semana passada, antes 
do início da greve, quando 
representantes da Universi-
dade Federal de Alagoas se 
reuniram com servidores da 
Pró-Reitoria de Planejamen-
to e Orçamento (PPO) para 
conhecer de perto a experi-
ência das Uepes.
 Antes deles, já ha-
viam passado pelo campus 
Viçosa, dentre outros, repre-

 As presenças no 
evento foram recebidas 
com entusiasmo pelos 
presentes, que valoriza-
ram o apoio das deputadas 
às causas locais. Juntas 
as deputadas cumpriram 
agenda na cidade e partici-
param do evento de lança-
mento da pré-candidatura 
à reeleição da vereadora 
Jamille Gomes (PT).

sentantes das universidades 
federais Tecnológica do Pa-
raná, de Minas Gerais, Rural 
do Pernambuco, Campina 
Grande, Rio Grande do Norte 
e Rural do Semiárido. As uni-
dades de Ensino, Pesquisa, 
Extensão e Inovação são re-
sultados de estudos realiza-
dos pela UFV, principalmen-
te ciências agrárias.
 Durante décadas, 
ovos, frutas, verduras, leite 
e carne, por exemplo, produ-
zidos nesses departamentos, 
eram comercializados infor-
malmente, sem que houves-
se um controle institucional 
efetivo. Isso acabou gerando 
problemas com o Ministério 
Público Estadual e Federal e, 
posteriormente, com o Tribu-
nal de Contas da União.

Mais saúde: deputadas federais 
visitam Viçosa em apoio à 

construção da cozinha da ENEP

Célia Xacriabá (PSOL) na ENEP, de Viçosa
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O registro do mo-
mento em que uma onça 
abocanha as costas de um 
jacaré, à beira de um rio no 
Pantanal, em Mato Gros-
so venceu o “Prêmio In-
ternacional de Fotografia 
Sony World Photography 
Awards”: categoria Mundo 
Natural e Vida Selvagem. O 
autor da foto é o inglês Ian 
Ford, experiente na arte de 
fazer registros deste tipo.
 No anúncio dos ven-
cedores, feita ainda no mês 
de março, a entidade definiu 
o flagra de Ian Ford como “im-
pressionante”. “O fotógrafo 
acompanhou a onça perse-
guindo sua presa e capturou 
o momento exato em que ela 
atacou”, comentou.
 “Tínhamos saído 
de nossa pousada próximo 

ao Rio São Lourenço (Mato 
Grosso), no fim de nossa 
viagem pelo Pantanal, mas 
quando estávamos saindo 
escutamos que uma onça-
-pintada tinha sido avistada 
buscando uma presa. Nosso 
barco - e minha câmera - es-
tavam perfeitamente posi-
cionados conforme ela ata-
cou um jacaré desavisado”, 
disse Ian Ford.
 A premiação, que 
considera imagens tiradas 
durante o ano de 2023, divul-
gou os vencedores gerais em 
18 de abril. Na categoria re-
trato, a imagem vencedora foi 
feita pela fotógrafa britânica 
Michelle Sank. Nela, 03 (três) 
garotas posam fora de uma 
piscina na Cidade do Cabo, 
na África do Sul. (2ª foto da 
matéria jornalística).

Foto de onça mordendo
 jacaré no Pantanal (Brasil) 
vence prêmio internacional

Lei proíbe construção de hidrelétricas em Ponte Nova

Escolas estaduais podem participar de curso 
com foco no tema mudanças climáticas

 O peixe era bas-
tante comum, principal-
mente na região acima da 
Sede Campestre da Socie-
dade Esportiva 1º de Maio, 
no Rio Piranga, por causa 
de pedras e trechos com 
forte correnteza, mas tor-
nou-se rara por conta da 
pesca predatória e altera-
ção no seu habitat natural.
 O primeiro avanço, 
um dos mais relevantes, já 
ocorreu no final de março, 
com a coleta de 03 (três) 
exemplares do Surubim-do-
-Doce no Rio Piranga. Após 
triagem em campo, os peixes 
foram devidamente trans-
portados para o Zoológico de 
Belo Horizonte, onde foram 
recebidos com todos os cui-
dados pela equipe de biólo-
gos e tratadores do aquário. 
Lá, eles iniciaram o período 
de quarentena, sob os olha-

apenas questão de tempo 
até que a espécie suma do 
mapa. Em Ponte Nova muni-
cípio em que a ampliação da 
hidrelétrica pode acontecer, 
no Rio Piranga, a população 
parece viável. Volta e meia 
há capturas, vemos (ani-
mais) juvenis”.
 Duas leis munici-
pais foram aprovadas em 
2008, impedindo a constru-
ção e/ou ampliação de hi-
drelétrica no Rio Piranga, em 
Ponte Nova. Um delas, que 
recebeu o nº 3.225/2008, 
declara o trecho do Rio Pi-
ranga, que passa por Ponte 
Nova, Monumento Natural, 
o que impede a ampliação 
da hidrelétrica.

 A Escola Superior 
Dom Helder Câmara, de Belo 
Horizonte, lançou a edição de 
2024 do Movimento ECOS, que 
tem como tema "Mudanças 
Climáticas: Causas e Efeitos 
que Afetam a Sustentabilida-
de". Desenvolvido em parceria 
com a Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG), o Movimento Ecos 
promove atividades socioedu-

 O Plano de Ação 
Territorial (PAT) para con-
servação de espécies amea-
çadas de extinção (PAT) Es-
pinhaço Mineiro iniciou as 
atividades voltadas à con-
servação do Surubim-do-
-Doce (Steindachneridion 
doceanum), espécie nativa 
dos Rio Doce e Rio Piranga 
e criticamente ameaçada 
de extinção.
 As atividades es-
tão sendo desenvolvidas em 
parceria com o Instituto Es-
tadual de Florestas (IEF), a 
Fundação de Parques Muni-
cipais e Zoobotânica de Belo 
Horizonte (FPMZB) e a Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV). O projeto conta ainda 
com a consultoria especiali-
zada Doceana para os levan-
tamentos de dados, estudos 
e trabalhos de campo, ações 
de mobilização, entre outros.

 No dia 19 de setem-
bro de 2009, o jornal Folha 
de S. Paulo, Caderno de Ci-
ência, publicou reportagem 
do jornalista Reinaldo José 
Lopes alertando sobre a si-
tuação. A última população 
viável de um peixe (Suru-
bim-do-Doce) que já habitou 
boa parte dos rios de Minas 
Gerais e Espírito Santo pode 
ser destruída pela ampliação 
de uma hidrelétrica (Usina 
do Brito), afirma um biólogo 
da UFV (Universidade Fede-
ral de Viçosa).
 A reportagem refe-
ria ao PhD em peixes, o bi-
ólogo da UFV, Jorge Abdala 
Dergam, que disse à época: 
“Se a obra for adiante, será 

 O envolvimento 
dos estudantes em questões 
ambientais contribui para 
sua conscientização sobre os 
desafios ambientais enfren-
tados no planeta, como mu-
danças climáticas, poluição 
e perda de biodiversidade. 
Neste sentido, o Movimento 
Ecos se tornou uma referên-
cia para escolas e estudantes 
do ensino médio.

res dos veterinários, para se 
adaptar ao novo ambiente.
 “Esse é o primeiro 
passo para os trabalhos de 
manutenção, conservação 
e reprodução fora do am-

 No entanto, a admi-
nistração do prefeito Joãozi-
nho de Carvalho (PTB) pre-
tendia alterar a lei em favor 
da obra. A luta dos ambien-
talistas conseguiu que o pro-
jeto de lei fosse retirado de 
pauta e a lei está em vigor até 

cativas e culturais desde 2011, 
incentivando ações voltadas 
para a sustentabilidade.
 Em consonância com 
o tema deste ano, estão sendo 
desenvolvidos quatro editais 
autônomos, abrangendo áre-
as como redação, robótica, 
certificação ambiental e fes-
tival cultural. Para participar 
dos editais, as escolas devem 
se credenciar até o dia 06 de 

biente natural da espécie”, 
afirma a analista ambiental 
Janaína Aguiar, que integra 
a equipe do IEF no projeto, 
que coordena o PAT em Mi-
nas Gerais.

hoje. Existe recurso da União 
contra a Prefeitura de Pon-
te Nova. Entretanto, o então 
Procurador-Geral da Repúbli-
ca, Roberto Gurgel, deu pare-
cer favorável a Ponte Nova. 
O relator é o ministro Gilmar 
Mendes, desde 2013.

maio de 2024, acessando o site 
ecossocioambiental.or.br.
 São 04 (quatro) 
editais sendo, 02 (dois) de 
abrangência estadual e serve 
para todas as escolas de en-
sino médio de Minas Gerais 
e 02 (dois) exclusivamen-
te para 50 municípios da 
abrangência da Região Me-
tropolitana de Belo Horizon-
te e Colar Metropolitano.

Exemplares do Surubim-do-Doce são capturados 
em Ponte Nova para estudos e preservação

RIO PIRANGA

MOVIMENTO ECOS

Um dos motivos alegados pela legislação, que foi aprovada em setembro de 2008, é a destruição do habitat dos peixes

Onça-pintada atacando jacaré no Pantanal é uma das imagens vencedoras do prêmio Sony
Award Photography 2024 (Crédito da imagem: Ian Ford)

Pedras, com locas, e correntezas ajudam na preservação do Surubim-do-Doce, no Rio Piranga, na 
região de Emparedado ,acima do Brito (crédito da foto: Ronaldo Fernandes)
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Dieta ou reeducação alimentar?

REEDUCAÇÃO ALIMENTAR PODE FUNCIONAR MELHOR

 Os naturopatas, 
nutrólogos e nutricio-
nistas pensam que este 
caminho pode ser o me-
lhor. A reeducação ali-
mentar surge como uma 
solução para quem busca 
resultado duradouro. Até 
porque toda essa massa 
de gordura no seu corpo 
não foi conquistada de 
uma hora para hora.
 Aliás, pensar em 
perder o peso pode ser 
uma perigosa armadilha 
para a todo seu organis-
mo. Por isso, Lucas Ma-
chado do canal de notí-
cias UAI, seção Yoo Mag, 

 Quantas vezes, 
perguntas como essas 
povoaram a sua mente 
ou foram temas de rodas 
de conversas com os ami-
gos? As indagações que 
rodeiam o imaginário de 
muita gente são condu-
zidas a partir de utopias 
que buscam solucionar, 
como num passe de má-
gica, os quilos extras que 
surgem na balança.
 Muita gente, en-
tão, mergulha no mundo 
das dietas extremamente 
restritivas ou tenta enca-
rar a moda da semana. 
Contudo, nunca conse-
gue chegar ao verdadeiro 
ideal de saúde e vivem 
em oscilações constan-
tes. Até porque, essa 

destaca as principais 
diferenças entre as 02 
(duas) frentes de atuação 
para que você escolha 
qual a sua preferência.
 Dieta: restrições 
com data de validade, 
culpa inevitável por con-
sumir certos alimentos, 
resultados a curto prazo, 
efeito sanfona.
 Reeducação ali-
mentar: mudança de 
estilo de vida, relação 
com o alimento, resul-
tados duradouros, come 
de tudo, porém com 
consciência, manuten-
ção do peso.

projeção não agrada em 
nada a saúde.
 As dietas de 
choque (como o nome 
mesmo sugere) são op-
ções rápidas e que têm 
um prazo de validade. 
Elas prometem secar o 
corpo em curto prazo 
e têm como objetivo a 
agilidade de se chegar 
ao que deseja.
 Mas e depois? 
Então, aí é a questão 
que merece atenção no 
processo discursivo. Até 
porque, qual a razão de 
viver uma vida de osci-
lações de peso e entrar 
numa completa imersão 
em que o efeito sanfona 
é o verdadeiro condutor 
da sua vida?
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) tem ju-
risprudência consolidada 
quando o tema é fraude 
à cota de gênero nas elei-
ções. Somente em 2023, 
nas sessões ordinárias 
presenciais, os ministros 
confirmaram a prática 
desse crime ao julgar 61 
recursos. Em 2024, esse 
número já chegou a 20.
 A fraude também 
foi reconhecida em julga-
mentos realizados no Ple-
nário Virtual, tendo sido 
condenados, em apenas 
01 (uma) sessão realizada 
de 23 a 29 de fevereiro–
candidatos e partidos em 
14 municípios. Ministros 
do TSE reconheceram que 
o Pros, atual Solidarieda-
de, fraudou a cota de gê-
nero na disputa das Elei-
ções 2020. Com isso, os 

vereadores César Gordin 
e Wesley Moreira foram 
cassados da Câmara de 
Belo Horizonte.
 Em quase todos 
os casos julgados, foram 
utilizadas candidaturas 
femininas fictícias para 
concorrer ao cargo de ve-
reador. Como o partido 
não consegue atingir o 
mínimo exigido por lei 
para ser ocupado por cada 

ou um candidato ao cargo 
de prefeito e respectivo 
vice. Já para as câmaras 
municipais, o número de 
candidatas e candidatos 
registrados será de até 
100% do número de luga-
res a preencher, acrescido 
de mais um. No caso de 
Ponte Nova, cada partido 
ou federação terá inscre-
ver 10 homens e 04 (qua-
tro) mulheres.

gênero, comete a fraude 
para ter o Demonstrativo 
de Regularidade de Atos 
Partidários (Drap) deferi-
do e, assim, poder concor-
rer nas eleições.
 Segundo a Lei das 
Eleições (9.504/1.997), 
em seu artigo 10 está 
determinado que cada 
partido, federação ou co-
ligação poderá solicitar o 
registro de uma candidata 

Fraude à cota de gênero nas eleições de 2024 será 
punida: TSE tem jurisprudência consolidada
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Crise na saúde entra na pauta da Tribuna 
Livre, com repercussão entre os vereadores

do pela São Jorge Autobus, 
após renovação de contra-
to, com subsídios superio-
res a R$400 mil mensais.
 “Sabemos da li-
citação do transporte que 
está para acontecer, mas 
acompanho de perto e vejo 
a cada dia grande vontade 
de melhorar. A São Jorge 
Autobus comprou 02 ôni-
bus novos de momento: 
01 já chegou e o outro está 
para chegar. Uma grande 
vitória para população 

 No final de sema-
na passada, o vereador 
Emerson Carvalho anun-
ciou que mudaria de par-
tido. Ele desfiliou-se do 
PTB (Partido Trabalhista 
Brasileiro) e ingressou nas 
fileiras do PP (Partido Pro-
gressistas). Antes disso, 
ele disse ao Líder Notícias 
que cobrou novamente 
ao Poder Executivo a rea-
lização da licitação para 
o transporte coletivo de 
Ponte Nova, hoje executa-

que precisa de mais quali-
dade e segurança nas idas 
e vinda”, diz ele no Insta-
gram pessoal.
 Ele disse que o atu-
al gerente operacional da 
São Jorge Autobus Flávio 
Andrade Filho, o Flavinho, 
garantiu que se a empresa 

continuar prestando servi-
ço em Ponte Nova, a inten-
ção é renovar, aos poucos, 
toda a frota. O preço do ôni-
bus não foi revelado, mas 
em pesquisas realizadas 
pela editoria do Líder Notí-
cias deve ter custado entre 
R$550 mil a R$700 mil.

Vereador Emerson Carvalho (PP) cobra também licitação para pintura faixas de pedestres e no-
vas faixas elevadas

Vereador Emerson Carvalho (PP) cobra licitação 
do transporte coletivo de Ponte Nova

 Selecionei as 5 
principais coisas que iden-
tifico na prática clínica, 
como as maiores barreiras 
das pessoas que se queixam 
sobre seus relacionamentos, 
sejam eles familiares, de 
amizade ou amorosos e que 
você precisa aprender a res-
peitar em si primeiro:
 1. Seu tempo: seu 
tempo é precioso e ele deve 
ser usado na construção dos 
seus sonhos, em primeiro 
lugar. Até porque o seu tem-
po das coisas não é o mesmo 
dos outros e você precisa ter 
clareza disso para estabele-
cer os limites nos seus re-
lacionamentos.  Não vai dar 
tempo de ser feliz se você 
tiver que resolver os proble-
mas de todo mundo!
 2. Suas necessi-
dades físicas: seu corpo é 
uma máquina que funciona 
perfeitamente bem se esti-
ver com os combustíveis ne-
cessários: nutrição, hidrata-
ção, pausas e movimento... 
respeitar suas necessidades 
físicas te mantém saudável 
para conseguir fazer esco-
lhas coerentes para si, sem 
depender ou ter que aceitar 
coisas desagradáveis vindas 
de outras pessoas. Depen-
der, é diferente de poder es-
colher receber ajuda!
 3. Suas necessi-
dades emocionais: existem 
pessoas que têm maior ne-
cessidade de conexão, aten-
ção e contato físico, outras 
precisam de mais clareza e 
segurança; outras ainda pre-
cisam se sentir importantes 
e que são a melhor escolha, 
umas precisam falar, outras 
somente serem ouvidas... 
são muitas formas de fun-
cionar e não existe forma 
certa ou errada, porém você 
precisa saber quais são as 
suas necessidades emocio-
nais para conseguir respei-
tar isso. Caso contrário vai 
acabar por aceitar menos do 
que merece ou vivendo em 
relacionamentos que te co-
locam na dor, sem nem sa-
ber o porquê. Quando você 
ajusta os ambientes você 
conduz melhor sua vida!
 4. Suas priorida-
des: é sua responsabilidade 
aprender o que te faz bem, 
o que te faz mal e entender 
como se relacionar da me-
lhor maneira possível com 

as pessoas ao seu redor para 
conseguir fazer da sua vida 
algo bom de viver e não um 
sacrifício. Só que para isso 
você vai precisar estabelecer 
as suas prioridades, o que 
é mais importante pra você 
e colocar seu foco e energia 
nisso. você precisa se tornar a 
prioridade na sua vida! Quem 
tenta viver duas vidas, acaba 
não vivendo nenhuma!
 5. Seus valores: 
você é a responsável pela 
construção da sua felicida-
de e para isso você precisa 
conhecer e respeitar os seus 
valores, entendendo o que é 
negociável e o que é inego-
ciável na sua vida e, obvia-
mente, nos seus relaciona-
mentos. não é possível ter 
uma vida leve e feliz sendo 
incoerente consigo mesma. 
Toda vez que você tentar ser 
quem você não é, você vai 
entrar na dor e isso tem um 
custo emocional muito alto!
 Entenda uma coi-
sa: ninguém na sua vida 
pode ter, na sua história, o 
mesmo espaço e a mesma 
importância que você!
 E aí, por qual des-
ses pontos você precisa 
começar?

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicólo-
ga (CRP: 04/29776), ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
sempre na 3ª semana de 
cada mês. Instagram: @vi-
vymota.psi. Contato: (31) 
97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

5 coisas que você precisa aprender a 
respeitar em si primeiro se quiser construir 

relacionamentos mais saudáveis na vida

Ele anunciou em sua conta no Instagram, com foto, a aquisição de ônibus novo 
pela São Jorge Autobus, responsável pelo transporte coletivo em Ponte Nova

a boca e vamos falar que 
tem gente morrendo!”, dis-
se o cidadão viçosense.
 Alguns vereado-
res repercutiram a fala de 
Adriano. O vereador Edenil-
son Oliveira (PSD) alertou 
para a atribuição de res-
ponsabilidades à Câmara 
de Viçosa. “Nós fizemos um 
repasse para a prefeitura, 
com as nossas emendas 
impositivas, de R$ 4 mi-
lhões. Se você tiver que per-
guntar onde está o dinhei-
ro, nós estamos aqui como 
fiscalizadores para fazer 
também essa função, mas 
quem faz, administrativa-
mente falando, quem exe-
cuta é o Poder Executivo”.
 O vereador Sérgio 
Marota (PP), presidente da 
Comissão de Saúde Legis-
lativo de Viçosa, concordou 
com a fala do colega Ede-
nilson e acrescentou:“In-
felizmente, este é um pro-
blema crônico que vem há 

02 (dois) milhões, por mês 
de deficit, sendo mais de 
R$ 1 milhão de cada um”.

 O cidadão Adriano 
Lopes Coimbra fez uso da 
Tribuna Livre da Câmara de 
Viçosa, em 15 de abril, se-
gunda-feira passada, para 
destacar sua indignação 
com a situação dos hospi-
tais São João Batista e São 
Sebastião. Ele disse que 
existe verdadeiro caos: lon-
gas filas de espera, poucos 
profissionais e são equipa-
mentos básicos para o aten-
dimento da população.
 “Eu estou bri-
gando pela saúde. Chego 
no hospital e tenho que 
pagar para fazer teste de 
dengue, isso é uma vergo-
nha. O dinheiro está indo 
para onde?”, questionou 
Adriano Lopes Coimbra, 
que também alertou para 
a falta de recursos básicos, 
como seringas, durante os 
atendimentos. “Remédio 
você não consegue, exa-
mes demoram de 3 a 4 me-
ses para sair. Vamos abrir 

mais de 20 anos. O Hospi-
tal São Sebastião e o São 
João Batista têm mais de 

Adriano Lopes Coimbra está indignado com o péssimo atendimento à saúde, em Viçosa

CÂMARA DE VIÇOSA
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Sandra Mafra Amora. Os 
presentes ao evento, que foi 
realizado na sede da Apae 
localizada na Avenida Dr. 
Cristiano de Freitas Castro, 
nº 1, no CDI, recepcionaram 
os vídeos com aplausos e 
muito entusiasmo.
 Na sequência, ar-
tistas locais e regionais se 
revessaram no palco para 
seus shows musicais: Raya-
na, Banda Som Raiz, Josué 
Paglioto, Virgílio e Custó-
dio. Além de um repertório 
bem escolhido para a aber-
tura do evento, o público 
pôde se deliciar com os pra-
tos típicos da culinária afri-
cana, italiana, síria/libane-

 Com mensagens 
de vídeos relacionadas ao 
aniversário de 50 anos da 
Apae (Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais), 
instituição de Ponte Nova, 
presidida pelo ativista so-
cial e ambiental, Alfredo 
Padovani, foi aberta na sex-
ta-feira, 12 de abril, a Festa 
das Nações, que entrou em 
sua 3ª edição consecutiva.
 Os cumprimentos, 
divulgados em vídeos, fo-
ram enviados por alunos 
e dirigentes das Apaes da 
região e pela escritora pon-
te-novense, residente em 
Paris, capital da França, 
desde a década de 1980, 

Festa das Nações da Apae Ponte Nova 
comemora 50 anos da instituição

Barracas ofereciam pratos típicos da Itália, África, Síria, Líbano, Portugal e BrasilRayana abriu os shows musicais na 1ª noite da Festa das Nações, em 12/04

Muita gente prestigiou o momento de solidariedade vivido pela Apae de Ponte Nova

 Em Brasil Escola, 
seção do site UOL/Folha está 
escrito: o “Dia dos Povos In-
dígenas” é celebrado em 19 
de abril, sendo uma data de 
grande importância porque 
celebra a diversidade cultural 
dos povos indígenas no Brasil, 
além de contribuir para a pre-
servação da cultura e da his-
tória desses povos. Essa data 
serve ainda como momento 
de reflexão sobre a luta contra 
o preconceito contra os indí-
genas e pela manutenção de 
seus direitos.
 O “Dia dos Povos 
Indígenas” é uma data co-
memorativa criada durante 
o Estado Novo, em 1943, 
com o nome de Dia do Índio. 
A alteração no nome acon-
teceu por meio de uma lei 
promulgada pelo Congresso 
Nacional 2022, pois o então 
presidente Jair Bolsonaro 
vetou integralmente a lei 
de iniciativa da deputada 
federal Joenia Wapichana 

(Rede Sustentabilidade), de 
origem indígena. A criação 
dessa data se deu por conta 
de uma orientação de um 
evento que aconteceu em 
defesa dos povos indígenas.
 O último Censo reali-
zado no Brasil, em 2022, apon-
tou que havia mais 1.000.000 
(um milhão) indígenas no 
Brasil, sendo que, desse total, 
quase 600 mil vivem na zona 
rural. A diversidade cultural da 
população indígena brasileira é 
enorme, e a preservação dessa 
cultura e dos modos de vida 
dessas populações é algo que 
deve ser prezado.
 Embora ainda seja 
entendida como uma data 
comemorativa, grupos que de-
fendem os direitos indígenas 
entendem que o 19 de abril é 
mais um momento de reflexão 
acerca das condições dos indí-
genas no Brasil do que neces-
sariamente um momento de 
celebração. Essa reflexão pode 
se dar de diversas formas.

 O Dia dos Povos Indí-
genas é uma data para conhe-
cer a diversidade da cultura 
indígena; um momento para 
questionar e combater este-
reótipos; um momento para 
entender a luta indígena pela 
demarcação de terras; pode 
ser também uma oportunida-
de para entender as violências 
que essa população sofre em 
todo o país.
 O “Dia dos Povos 
Indígenas” surgiu em nosso 
país na década de 1940, sendo 
que sua criação tem relação 
com o Congresso Indigenista 
Interamericano, realizado em 
Pátzcuaro, no México, em abril 

de 1940. Esse evento reuniu 
autoridades de quase todas as 
nações americanas e estabele-
ceu uma série de recomenda-
ções que tinham como objetivo 
gerar maior atenção para as
populações indígenas.
 Esse evento reali-
zou recomendações como a 
necessidade de garantir-se o 
respeito aos direitos dos po-
vos indígenas no continente 
americano, sendo dever dos 
governos de cada país realizar 
ações para tanto. Além disso, 
uma das proposições foi a de 
criar uma data comemorativa 
para as populações indígenas 
na América.

Rita Lee cantava: “Todo dia é dia 
de índio”, mas agora o correto é 

"Dia dos Povos Indígenas"

Conheça a diversidade indígena

sa, portuguesa e brasileira.
 No sábado, 13 de 
abril, 2º dia do evento, os 
shows musicais foram de 
Cícero Moreno, Amigos de 
Wallison Rodrigues e de 
Davi Primavera (Perla Ma-
cedo, Cacá Caríssimo, Felipe 
Evaristo), Emerson Clayton, 
Luimar Gomes, Sandrinha, 
Sérgio Pires e Aristides Apo-
linário. O comunicador e agi-
tador cultural Luiz Raimun-
do de Oliveira comandou os 
sorteios de brindes e o moni-
tor infantil Romeu Gouveia 
promoveu várias brincadei-
ras com as crianças.
 A Festa das Na-
ções teve o apoio cultural 

da secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Comu-
nicação (Semctc), órgão 
da prefeitura municipal 
de Ponte Nova, que cedeu 
palco, sonorização/ilumi-
nação, banheiros químicos 
e tendas. Entidades como 
Coorpnova (Cooperativa-
dos Recicladores de Ponte 
Nova), Circuito do Bem, 
Fraternidade Feminina 
(Lojas Maçônicas União 
Cosmopolita e Confidentes 
do Vale), Rotary Club Pon-
te Nova-Piranga, Rotary 
Ponte Nova e Rodrigo Cas-
tro (bebidas) apoiaram e 
assumiram as barracas de 
comidas típicas.

Indígenas invadem Brasília contra o Marco Temporal e o Garimpo em Terra Yanomamis, em 2022

O Dia dos Povos Indígenas é celebrado no Brasil anualmente em 19 de abril
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Programa de Atendimento aos Superendividados/PAS 
no interior de MG pode chegar ao Procon de Ponte Nova

 *** O Concurso 
Público do Samu Regio-
nal 192 foi adiado para o 
dia 02 de maio, o certame 
foi aberto pelo Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
para Gerenciamento da 
Rede de Urgência e Emer-
gência da Macrorregião Su-
deste e Macrorregião Leste 
do Sul. Existem vagas para 
Ponte Nova, Abre Cam-
po, Rio Casca, Manhuaçu, 
Araponga, Ervália, Jequeri, 
Teixeiras, Ubá, Viçosa e 
Visconde do Rio Branco.
 As vagas são para 
diversas carreiras desde 
administrativas até para 
médicos e psicólogo. Para 
condutor socorrista existe 
a maior oferta do concur-

so, com 101 vagas; médico, 
com 81 vagas. Para o cargo 
de técnico de enfermagem 
estão reservadas 63 vagas. 
As inscrições devem ser 
feitas no site www.ibade.
org.br. A taxa varia de R$ 
45 a R$ 200.
 A avaliação será 
feita por meio de prova ob-
jetiva para todos os cargos, 
com conteúdo de língua 
portuguesa e conhecimen-
tos específicos sobre SUS, 
Urgências e SAMU. Haverá 
também teste de títulos, 
prova prática e prova di-
dática para determinados 
cargos. A prova escrita está 
prevista para ocorrer no dia 
19 de maio.

Deputado Adriano Alvarenga e Prefeita Leidinha 
Mucida levam demandas para o Tribunal de Justiça

 A prefeita de Rio 
Casca, Leidinha Mucida, e o 
deputado estadual Adriano 
Alvarenga (PP) estiveram no 
gabinete do presidente do Tri-
bunal de Justiça (TJ), desem-
bargador José Arthur de Car-
valho Pereira Filho. A visita de 
cortesia ocorreu no dia 11 de 
abril. O juiz auxiliar da Presi-
dência, João Luiz Nascimento 
de Oliveira também participou 
do encontro.
 Durante a visita, 
foram tratados assuntos de 
interesse da Comarca de Rio 
Casca, município localizado 
no Vale do Rio Piranga. Tam-
bém fizeram parte da comi-
tiva: presidente da Câmara 
vereador Roberto Ribeiro 
Reis; a controladora interna 
do Legislativo Rio-casquense 
Amanda dos Reis Madeira; 
o advogado Alexandre Ama-
rante Gomes Pinto Coelho; a 
chefe de gabinete do deputa-
do Adriano Alvarenga, Edi-
cleusa Veloso e integrantes 

 O Procon-MG, órgão 
do Ministério Público, reu-
niu-se no dia 11 de abril, com 
representantes de 24 Procons 
mineiros para compartilha-
mento da experiência e de 
práticas de funcionamento do 
Programa de Atendimento ao 
Superendividado (PAS). O pro-
grama foi criado há 02 (dois) 
anos para auxiliar consumi-
dores a recuperarem o crédito 
e reassumirem o controle da 
vida financeira.
 Representantes de 
Procons de todo estado, in-
cluindo o de Ponte Nova, tive-
ram a oportunidade de conhe-
cer cada uma das fases desse 
programa e esclarecer dúvidas, 
possibilitando uma implemen-
tação mais articulada e eficien-
te. O PAS é inovador, sendo 
premiado, em 2023, pelo Con-
selho Nacional do Ministério 
Público, na categoria “Diálogo 
com a sociedade”.
 O coordenador do 
Procon-MG e promotor de Jus-
tiça de Defesa do Consumidor, 

das assessorias do parlamen-
tar estadual e da prefeitura 
municipal de Rio Casca.
 Emenda de Adriano 
Alvarenga apoio Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova 
e região – No mês de março, 
o deputado estadual Adria-
no Alvarenga (PP) realizou a 
entrega de um conjunto de-
sencarcerador para resgate de 
pessoas presas nas ferragens 
em carros atingidos em desas-
tre. O conjunto inclui soprador, 

Glauber Tatagiba, iniciou a 
reunião apresentando estraté-
gias de atuação do programa, 
com destaque para a impor-
tância da seleção do consumi-
dor a ser encaminhado para o 
PAS. Glauber Tatagiba destaca 
que o PAS tem, entre outros 
objetivos, fazer com que as 
instituições financeiras te-
nham mais responsabilidade 
na concessão do crédito.
 Em seguida, repre-
sentantes do Procon-MG e do 
Procon Municipal de Belo Ho-
rizonte compartilharam experi-
ências e procedimentos a serem 
seguidos na fase inicial do pro-

motosserra e luz de cena para 
o 3º Pelotão de Bombeiros Mi-
litar, com sede em Ponte Nova 
e atende diversas cidades do 
Vale do Rio Piranga, inclusive 
Rio Casca, sua cidade natal.
 Os equipamentos 
foram adquiridos com recur-
sos de emenda parlamentar 
destinada pelo parlamentar 
no valor de R$ 170 mil e vi-
sam potencializar a gestão de 
resposta às emergências, bem 
como atingir o propósito da 
corporação: salvar e valorizar 
vidas, de modo a inspirar pes-
soas e levar esperança.
 Na ocasião, depu-
tado citou que foi resgatado 
em sua casa, onde estava 
ilhado, por militares do pe-
lotão de bombeiros de Ponte 
Nova, na grande enchente 
que ocorreu no município 
de Rio Casca em 2017, e res-
saltou a importância do ser-
viço do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais pres-
tado em todo o Estado.

grama. Entre os procedimentos 
estão a necessidade de agenda-
mento prévio, documentação 
obrigatória, contato inicial com 
o consumidor superendividado 
e entrevista individual.
 Após a fase inicial, 
os consumidores cadastrados 
no programa recebem apoio 
psicológico e informações so-
bre educação financeira. Esses 
momentos foram comparti-
lhados por representantes da 
Fumec e da Faculdade Milton 
Campos, parceiros do progra-
ma, comentando sobre o aco-
lhimento psicossocial e as ofi-
cinas de educação financeira.

O presidente do TJ (ao centro) recebeu a Prefeita Leidinha Mucida (seta) e Adriano Alvarenga (circulo) 
e outras pessoas de Rio Casca

RIO CASCA
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Homem atirou 03 vezes e assassinou a 
companheira, no Bairro Triângulo

no Bairro Triângulo.
 A ação imediata dos 
policiais militares culmina-
ram na prisão de Evaristo 
Luís Tostes Roque. A arma 

do e detido pelos policiais.
 O indivíduo foi fla-
grado portando ilegalmente 
uma pistola calibre 9 mm, 
modelo G2C. Além da pistola 
os militares apreenderam 02 
(duas) munições do mesmo 
calibre, além do carregador 
para a referida arma. Um ce-
lular também foi apreendido.
 O homem foi con-
duzido para a Delegacia Re-
gional de Polícia Civil para 
os procedimentos legais ca-
bíveis. A prisão foi ratificada 
com base no Estatuto do De-
sarmamento, por porte ilegal 
de arma. As providências ne-
cessárias foram tomadas pe-
las autoridades competentes.

 Testemunhas disse-
ram que Evaristo Luís Tostes 
Roque, 32 anos, chegou em 
casa sob efeito drogas e ini-
ciou uma discussão com sua 
companheira Assunção Apa-
recida dos Santos Pretinha, 36 
anos. O motivo da escaramuça 
entre os 02 (dois) versava so-
bre os cuidados com a filha do 
casal, que é Pessoa com Defi-
ciência (PcD). Durante a briga 
Evaristo sacou um revólver de 
calibre 32 e atirou 03 (três) 
vezes em Pretinha, cometen-
do Feminicídio.
 Diante do que acon-
teceu, os vizinhos aciona-
ram a Sala de Operações da 
Polícia Militar, que enviou 
para endereço, citado no te-
lefonema, 01 (uma) equipe 
de militares. O fato aconte-
ceu ma quarta-feira, dia 17 
de abril, às 11 horas, na Rua 
José Pedro Dias, localizada 

 Na tarde da última 
sexta-feira, 12 de abril, a Po-
lícia Militar foi acionada para 
responder a uma ocorrência. 
Moradores do Distrito Cacho-
eira de Santa Cruz (Cachoeiri-
nha), em Viçosa, informaram 
que suspeitavam de que 02 
(dois) indivíduos estavam ar-
mados em um bar localizado 
na Rua Antônio Euflozino.
 Ao chegar ao local, 
as viaturas policiais identifi-
caram a presença de um dos 
suspeitos, homem de 22 anos, 
que ao avistar a aproximação 
dos policiais militares, tentou 
fugir ao adentrar o estabele-
cimento. Durante a persegui-
ção, o suspeito foi intercepta-

noite de autógrafos reuniu 
delegados, juízes, promoto-
res, advogados, empresários, 
professores e estudantes, de 
Matipó, Manhuaçu, Abre 
Campo, Santa Margarida e 
outras cidades da região.
 A trajetória acadê-
mica e profissional de Felipe 
Ornelas Caldas, da Polícia Ci-
vil, está evidenciada por sua 
formação na Universidade 
Federal de Juiz de Fora (UFJF) 
e na Universidade de Sala-
manca (Espanha), bem como 
sua experiência como profes-
sor da Univértix e na Fadiles-
te (Governador Valadares), 
demonstra seu compromisso 
com a Educação e a Justiça.

 A noite de lança-
mento do livro "Crimes Ci-
bernéticos e a insuficiente 
legislação brasileira" foi 
um marco significativo na 
carreira do Delegado Regio-
nal de Manhuaçu Felipe de 
Ornelas Caldas. O evento, 
realizado sábado passado, 13 
de abril, no Italogard Club, 
refletiu o prestígio do autor 
dentro da comunidade jurí-
dica e acadêmica.
 Felipe Ornelas Cal-
das teve apoio, para o lança-
mento do livro, do reitor da 
Univértix, Lúcio Sleutjes, e 
de João Gardingo, que cons-
truiu, com sua família, a 
universidade matipoense. A 

Dr. Felipe Ornelas Caldas autografa para companheiros da Polícia Civil

João Gardingo, Dr. Felipe Ornelas Caldas e o reitor da Univértix de Matipó, professor Lúcio Sleutjes

 A obra do delegado 
da Polícia Civil foi consi-
derado pelos presentes ao 
lançamento do livro “um 
testemunho de sua paixão 
pela lei e um recurso valio-
so para aqueles que bus-
cam entender e navegar as 
complexidades do mundo 
digital com maior segu-
rança”. Seu trabalho como 
autor reflete uma dedicação 
à conscientização sobre os 
desafios dos crimes ciber-
néticos e a necessidade de 
uma legislação robusta para 
enfrentá-los no Brasil.
 “Dizem que na 
vida temos que fazer 3 coi-

sas: plantar uma árvore, 
ter um filho e publicar um 
livro. Essa frase é atribu-
ída ao poeta cubano José 
Martí e muito repetida na 
cultura popular. Claro que 
não existe fórmula e se 
trata de uma brincadeira. 
Pois bem. Árvores já plan-
tei várias com meu amado 
e saudoso pai Agnelo no 
quintal de casa. Filhos. 
Ah, filhos amados! Como 
me realizo com Benício e 
Augusto, personificação 
do amor puro e absoluto”, 
destaca o Delegado Regio-
nal de Manhuaçu, agora es-
critor Felipe Ornelas.

Sargento da reserva de Viçosa foi 
preso na Operação Jogo Duplo

 No último sábado, 
13 de abril a Justiça Militar 
decretou a prisão preventi-
va do sargento aposentado 
da Polícia Militar de Minas 
Gerais, Marcelo Santos de 
Oliveira, 51 anos, investiga-
do por organização crimi-
nosa, lavagem de dinheiro, 
corrupção e “Jogo do Bicho”. 
Ele foi alvo da Operação 
Jogo Duplo Gaeco/Zona da 
Mata, deflagrada no dia 10 
de abril, em Viçosa e outras 
cidades da Zona da Mata.
 O Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial contra o 
Crime Organizado) desta-
cou a importância da par-
ticipação ativa das polícias 
Civil e Militar de Viçosa 

nas sensíveis diligências 
realizadas, que contribuiu 
para a demonstração da 
participação do militar 
preso nas atividades crimi-
nosas investigadas.
 Em endereços li-
gados ao policial militar, os 
investigadores e militares 
apreenderam, além de di-
versos documentos e dispo-
sitivos eletrônicos, grande 
quantidade de armas e mu-
nições, tais como: pistola 
calibre 38, 02 (dois) revólve-
res calibre 32, 79 munições 
.380, 14 munições calibre 
32, 01 (uma) munição 9 
mm, 02 (duas) munições 
calibre 44 e 33 munições de 
calibre.40.

Delegado de Manhuaçu lança o livro “Crimes 
Cibernéticos e a insuficiente legislação brasileira”

Homem é preso na zona 
rural: porte ilegal de armas

Felipe Ornelas autografou seu livro e citou o poeta cubano 
José Martí: Plantar uma árvore, ter um filho e publicar um livro.

MATIPÓ

FEMINICÍDIO EM PONTE NOVA

VIÇOSA
Marcelo Santos de Oliveira (reserva) da PM foi preso na Operação Jogo Duplo

utilizada no crime foi apre-
endida. A perícia técnica da 
Polícia Civil constatou 03 
(três) perfurações na região 
do tórax da mulher. Evaristo 

Luís Tostes Roque foi levado 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, Rua Felisberto 
Leopoldo, 252, Bairro Santa 
Tereza (Gavetão).
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Foragido da Justiça tenta escapar, mas é 
preso no Triângulo com drogas e celulares

residência onde o suspeito 
estava escondido foram en-
contrados diversos e apreen-
didos 04 (quatro) aparelhos 
de telefonia celulares; 05 
(cinco) chips para celulares; 
05 (cinco) carregadores para
celulares; 03 (três) rádios 
comunicadores; 01 (um) si-
mulacro de arma de fogo; 01 
(um) binóculo e 01 (pino) 
contendo cocaína. No Bole-
tim de Ocorrência (BO) po-
licial é mencionado que o 
material apreendido estava 
preparado para ser arremes-
sado para dentro da Peni-
tenciária de Ponte Nova 1, 
no Passa-Cinco, pois estava 
amarrado com fita e envolto 
em espuma de colchão.

nuca, resultando em morte 
imediata. O outro envolvi-
do auxiliou no ato crimi-
noso. Os policiais militares 
que foram atender ao cha-
mado realizaram buscas 
que resultaram na localiza-
ção e prisão dos autores.
 Eles confessaram 
o crime durante o depoi-
mento. O objeto usado no 
homicídio foi apreendido. 
Um perito da Polícia Civil 
confirmou a presença de 
lesões nas costas, nuca e 
nádegas. Os suspeitos e a 
arma do crime foram enca-
minhados para a Delegacia 
de Polícia Civil de Rio Cas-
ca, onde foi ratificado o ter-
mo de prisão.

 A Polícia Militar 
realizou, na tarde de 12 de 
abril, a prisão de 01 (um) ho-
mem de 29 anos, que estava 
foragido da Justiça. A ação 
ocorreu na Travessa Sebas-
tião Raimundo da Costa, no 
Bairro Triângulo Novo, em 
Ponte Nova. O homem, que 
possuía mandado de prisão 
em aberto, estava em uma 
casa abandonada quando 
os policiais militares orga-
nizaram uma operação. Os 
militares se posicionaram 
estrategicamente e conse-
guiram localizar o suspeito 
na laje da casa. Ele tentou 
fugir pulando telhados e mu-
ros de casas vizinhas, mas 
foi interceptado e detido. Na 

 Em São Pedro dos 
Ferros, 02 (dois) homens fo-
ram presos pela Polícia Mi-
litar, após o assassinato de 
01 (um) homem de 42 anos. 
Segundo o Boletim de Ocor-
rência policial o crime acon-
teceu nas primeiras horas 
de quarta-feira, 17 de abril. 
Os detidos, de 29 e 25 anos, 
estavam com a vítima em 
uma casa abandonada onde 
consumiam droga e álcool.
 Segundo relatos 
a principal testemunha, 
aconteceu uma discussão 
entre eles e um dos sus-
peitos agrediu o homem 
com golpes desferidos com 
o cabo de enxada. Os gol-
pes atingiram as costas e a 

 Investigadores da 
Delegacia de Polícia Civil de 
Rio Casca e agentes da Polí-
cia Militar realizaram opera-
ção na sexta-feira passada, 
12 de abril, quando pren-
deram, em flagrante delito, 
Diego Pereira de Oliveira, 
33 anos, homem suspeito de 
contrabando e descaminho, 
em Santo Antônio do Grama.
 Após receber uma 
denúncia anônima, a Polícia 
Militar atuou em conjunto 
com a Polícia Civil, repre-
sentada pelos investigadores 
da Delegacia de Rio Casca, 
Paulo Roberto Oliveira e 
Murilo Bucker. O resultado 
foi a apreensão de aproxi-
madamente 60 caixas de 
cigarros de diversas marcas, 
a maioria proveniente do Pa-
raguai. Cada caixa continha 
50 pacotes de cigarros, com 
10 maços cada, totalizando 
cerca de 500 mil unidades, 
todo o material estava sem 
nota fiscal.

 A carga apreendi-
da está avaliada em mais de 
R$ 40 mil. O proprietário 
do material, que planejava 
vendê-lo na zona rural do 
município, foi preso em fla-
grante e levado à Delegacia 
de Polícia Civil de Rio Casca, 
onde a prisão foi ratificada e 
formalizada por crimes as-
sociados ao Contrabando e 
Descaminho, crimes previs-
tos no Código Penal.
 Até o fechamento 
desta edição, Diego Pereira 
de Oliveira, continuava na 
Penitenciária de Ponte Nova 
I, pois sua prisão foi conver-
tida em preventiva, de acor-
do com o advogado Alvin, do
escritório WA. Ele afirmou 
que o processo ainda está em 
fase de investigação e ainda 
não existe formalização do 
Ministério Público Federal. 
O processo será remetido 
para a Justiça Federal, pois 
o crime de contrabando é de 
jurisdição federal.

Investigadores Paulo Roberto Oliveira Bucker e os militares sargento Rafael Damasceno e o 
soldado Pedro Paulo, que trabalharam na operação que prendeu o contrabandista

SANTO ANTÔNIO DO GRAMA

PONTE NOVA

SÃO PEDRO DOS FERROS

Polícia Civil de Rio Casca e Polícia 
Militar prendem contrabandista 

com 500 mil cigarros do Paraguai

Homem é assassinado pelos companheiros 
em casa abandonada quando usavam droga
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Equipes paulistas conquistam ouro no feminino
e masculino: Ponte Nova fica em 5º lugar

Esporte Clube Pinheiros sagrou-se campeão em Ponte Nova

Equipe campeã da Taça Sudeste, Clube Mogiano

Marcos Dias entrega a medalha de ouro para o atleta de Ponte Nova, Miguel Augusto, conside-
rado o melhor pivô da competição

Lucila Vianna e Luiz Fernando Andrade (nas extremidades) com atletas do Clube Mogiano e do Centro Esportivo Suzano Costa

TAÇA SUDESTE DE HANDEBOL CADETE

 Terminou por volta 
das 21 horas de sexta-feira 
passada, 12 de abril, a Taça 

Sudeste de Handebol Cade-
te feminino e masculino. Os 
jogos, com atletas de idade 

de 14 a 16 anos, foram rea-
lizados no Ginásio Polies-
portivo Governador Hélio 
Garcia, gerenciado, desde 
sua inauguração, na década 
de 1.980 pelo Esporte Clube 
Palmeirense, que represen-
tou Ponte Nova, com apoio 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da prefeitura 
municipal de Ponte Nova.
 A competição, 
organizada pela Confede-
ração Brasileira de Han-
debol, coordenada por 
Lucila Vianna, tricampeã 
Pan-Americana e jogadora 
de 03 (três) Olimpíadas, 
teve apoio da Federação 
Mineira de Handebol (Luiz 
Fernando Andrade) e da Se-
mej (Marcos Dias). A com-
petição começou na manhã 
de 08 de abril, sem abertu-
ra oficial, justamente pelas 
distâncias das equipes par-
ticipantes, que chegaram 
em horários diferentes.

lugar na categoria masculi-
na. As equipes feminina e 
masculina, de Ponte Nova, 
ficaram em 5º lugar. Os 04 
(quatro) primeiros coloca-
dos disputarão o campeo-
nato brasileiro.
 O atleta Ezequiel 
Ferreira, do Aesge Pom-
péu/MG (Associação Es-
porte Solidário Gustavo 
Elias), com 46 gols, foi o 

 As equipes pau-
listas do Esporte Clube 
Pinheiros (masculino/in-
victo) e o Clube Mogiano, 
de Mogi Mirim, venceram 
as categorias masculina e 
feminina. O Centro Esporti-
vo Suzano Costa, do Rio de 
Janeiro, ficou em 2º lugar 
no feminino; o Centro Des-
portivo Centro Olímpico, de 
São Paulo, conquistou o 2º 

artilheiro da competição; 
a artilheira foi Luíza Mace-
do Dorin, com 56 gols, do 
Clube Mogiano, de Mogi 
Mirim. O atleta Miguel Au-
gusto, de Ponte Nova, foi 
considerado o melhor pivô 
(já tinha sido escolhido o 
melhor atleta de handebol 
de MG, de 2.023). Ele rece-
beu a medalha das mãos 
do secretário Marcos Dias.
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Ponte Nova vai sediar a etapa 
microrregional que começa dia 1º de maio

Secretário de Esporte, Lazer e Juventude, Marcos Dias, em recente movimentação com pessoas 
da 3ª idade

Os Jogos do Interior de Minas Gerais (Jimi) destaca o Futsal, 05 anos depois de ficar de fora do 
calendário esportivo

os dias 1° e 05 de maio, com 
execução das 08 (oito) etapas 
microrregionais.
 Daniel Nery, da Dire-
toria de Incentivo ao Esporte 
de Participação de Formação e 
de Rendimento da Sedese, dis-
se que a decisão de prorrogar 

as inscrições e ajustar o crono-
grama foi tomada para garantir 
a melhor experiência possível 
para todos os participantes. 
Esta iniciativa permitiu que 
mais atletas tivessem a oportu-
nidade de se envolver e contri-
buir para o sucesso do evento.
 Após 05 (cinco) anos 
ausente do calendário espor-
tivo do estado, o JIMI está de 
volta e Ponte Nova sediará a 1ª 
fase da competição. O municí-
pio de Ponte Nova, também, 
será sede da fase microrre-
gional dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais (JEMG) entre os 
dias 15 a 21 de abril, com as 
seguintes modalidades: vôlei, 
basquete, handebol e futsal.

 O secretário de Es-
porte, Lazer e Juventude (Se-
mej), Marcos Dias, disse entu-
siasmado que sua pasta está 
preparada para coordenar a 
competição que começa dia 1º 
de maio no Ginásio Poliespor-
tivo Governador Hélio Garcia, 
equipamento público gerido 
pelo Esporte Clube Palmeiren-
se, que fica localizado na Ave-
nida Nossa Senhora das Gra-
ças, no Bairro Guarapiranga.
 No final de março, a 
secretaria de estado de Desen-
volvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG) comuni-
cou a alteração no cronogra-
ma de execução dos Jogos do 
Interior de Minas Gerais (Jimi) 
Futsal, que aconteceria no mês 
de março. Com essa alteração, 
a 1° semana da etapa micror-
regional será realizada entre 

Começou a Copa Comércio de Futsal, em Viçosa
 Teve início da última 
terça-feira, 16 de abril, a edição 
de 2024 da Copa Comércio de 
Futsal, competição organizada 
pela secretaria de Cultura, Tu-
rismo e Esportes, órgão da pre-
feitura municipal de Viçosa. As 
equipes da Mundial Ferragens 
e Haskell estrearam com vitó-
ria em seus jogos, realizados 
no ginásio da Praça Municipal 
de Esportes.
 No 1º jogo da noi-
te, o atual campeão da Copa 
do Comércio de Futsal “Palha 
Leve” perdeu para “A Mundial 
Ferragens”: 2 a 1. No 2º jogo, 
o atual vice-campeão de 2023, 
“Haskell”, não tomou conheci-
mento do “Posto Caçula/Multi-
fer”: 5 a 1. Os jogos de quarta-
-feira, 17/04: Casa da Pecinha/
Pontual Pet x Eletro Paulo; Ide-
al Auto Peças/Pneus São Paulo 
x Supermercado Escola.
 No fechamento desta 
edição, estavam marcados para 
ontem, dia 18/04, às 20 horas, 
o jogo Ideal Auto Peças/Pneus 
São Paulo x A Mundial Ferra-

gens; às 21 horas seria a vez 
do confronto entre Haskell x 
NG Pneus. Os resultados serão 
divulgados na próxima edição, 
que circulará no dia 26 de abril.
Para a edição de 2024, a Copa 
Comércio Futsal está reunin-
do 13 empresas, divididas em 
equipes em 02 (duas) chaves. 
Na chave A estão Palha Leve; 
Ideal Auto Peças e Pneus São 
Paulo; A Mundial Ferragens e 
Centro de Distribuição; e Super-
mercado Escola. Já a chave B é 
formada por Haskell; Casa da 

Pecinha e Pontual Pet; Multifer 
e Posto Caçula; Eletropaulo e 
NG Pneus.
 A rodada inicial da 
temporada de 2024 da Copa do 
Comércio de Futsal, ocorrida na 
noite de terça-feira teve, além da 
cerimônia oficial de abertura, os 
jogos entre Palha Leve x A Mun-
dial Ferragens; e Haskell contra 
Multifer e Posto Caçula. Todos 
os confrontos acontecem a partir 
das 20 horas, às terças, quartas e 
quintas-feiras, no ginásio da Pra-
ça Municipal de Esportes.


